
∣理事長的話 
 

文／理事長 莊清富  

    距離上一次寫下理事長的話，到現在也已經

有三個月，這三個月，有許多的事情發生～ 

～前理事長邱滿星邱大哥仙逝 

～完成了一年一度的生態季活動 

～布袋濕地認養計劃工作得到2022年第七屆綠獎 

～我們台南的夥伴，台南鳥會舉辦了 30 週年慶 

～完成了一年一度的南方鳥類論壇 

    有哀傷的事，也有值得開心的事。 

    邱大哥的離開，是一件悲傷的事，讓我不斷

督促自己，必須要完成他的期許及遺志。 

    我們一年一度的生態季活動，看到許許多多

的志工及會員不斷地努力。 

    布袋濕地認養計劃的工作，得到了綠獎，讓

我們很欣慰，也知道高雄鳥會為這塊土地生態保

育的努力，有人看到了，也願意給我們支持！ 

    我們台南的夥伴，台南鳥會，做著一樣對這

塊土地生態保育的工作，努力的 30 年! BRAVO！ 

    剛剛結束的南方鳥類論壇，我們跳脫過去，

討論了建構公私協力的自然保育系統。我們都知

道，生態保育工作，是需要公部門及民間團體一

起努力才能做得更好。在這一次的南方鳥類論

壇，邀請了許多政府單位公職人員甚至企業團

體，共同討論如何建構公私協力的系統，才能把

生態保育的事情做得更好。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

    接下理事長的位子到目前大約有半年，這半

年來會試著盡快了解高雄鳥會的各項事務，但因

之前有好多年沒有時間參與，以至於還有許多會

務不是很了解，但感謝所有的專職人員及義工，

在我不了解會務的狀況下，持續努力工作，持續

讓會裡大大小小的事情順利地進行。 

    高雄鳥會已漸漸轉型為一個著重於生態保育

的社團，也的確做了好多保育相關的工作。很辛

苦，但一步一腳印，我們所做的每一件事情，都在

為這個城市、這塊土地更美好的未來而付出！ 

    身為理事長，我在思考如何讓這個城市的人

們、這塊土地的人們，更清楚知道高雄鳥會所努

力的事，進而支持我們的行動、加入我們的行動。

我也在思考，如何讓更多的人知道高雄鳥會的理

念，讓更多的年輕族群願意加入我們的團隊；沒

有更多的生力軍，我們的努力無法長久的延續。 

    當然也必須要讓更多人知道我們高雄鳥會

正在為這塊土地努力，才能得到社會更多的支

持、募到更多的款項，才能支持我們把更多的事

情做好。這不是一件容易的事，但是我很感謝所

有的專職及義工、解說員、會員的努力，還有每

一個願意慷慨解囊贊助高雄鳥會的單位及個人。 

    讓我們為這片土地更美好的未來，共同繼續

努力吧！ 


